

ALEXANDER SUTULOV:

Los Minerales en el Acontecer Mundial

El actual Director de Investigación y Desarrollo de la Corporación del Cobre (CODELCO), Alexander Sutulov Popov, es un experimentado estudioso de los problemas mineros nacionales e internacionales. De ellos da una muestra su tratado sobre: **MINERALES EN EL ACONTECER MUNDIAL**, cuya versión en castellano acaba de publicar la Universidad de Concepción (240 págs., empastadas, Imprenta de la U. de Concepción, 1975).

Nacionalizado chileno, Sutulov tiene una nutida hoja de servicios en el país, al que llegó en 1932 contratado como ingeniero investigador de la antigua Braden Copper Company. Con posterioridad, en 1941, fue designado profesor de la Universidad de Concepción, en que ocupó diversas posiciones hasta alcanzar el cargo de Director del Instituto de Investigaciones Tecnológicas. Titulado ingeniero en la Universidad de Belgrado en 1935, ha conservado su nacionalidad por el estudio que lo señala que este año se recibió en la misma Universidad porqulista de ingeniero civil metalúrgico.

El libro que estudiamos es una de las muchas publicaciones científicas que ha escrito a lo largo de su carrera. Su labor lo depuró en 1952 el premio "Henry Keub" de la Asociación Nortamericana de Minería.

"Minerales en el acontecer mundial" fue elaborado un par de años atrás como texto-guía para un curso de Economía de Minerales, que el autor dictó en la Universidad de Utah. Uno de los méritos principales de la obra se encuentra precisamente en la actualidad tanto de la información como de los enfoques de la problemática minera mundial.

En efecto, tras una introducción de tipo general en que señala la importancia de los minerales en la vida del hombre y describe el desarrollo histórico de los recursos minerales y el crecimiento de su producción, Sutulov toma nances de palpitante vigencia, como es el caso de las perspectivas de los productores del llamado Tercer Mundo frente a la coyuntura política de la coexistencia de las superpotencias.

El investigador dedica capítulos especiales a la evolución de la producción minera mundial; las relaciones entre la sideria y la ferrosideria (en combustibles, petróleo, carbón, gas natural, hierro y acero, aluminio y bauxita o minerales no ferrosos); o el comercio mundial en mercancías minerales. De la parte final, pasa revista sucesivamente a la posición en sideria minera de las naciones industriales occidentales; el bloque comunista y el Tercer Mundo.

En su libro Sutulov previene que el arreglo político entre las superpotencias no resuelve el problema minero.

"Los castigos" [artículo] Cronos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cronos, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Los castigos" [artículo] Cronos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile